



有明

札幌市立有明小学校

学校便り(9月号)

平成30年(2018年)8月20日

URL <http://www.ariake-e.sapporo-c.ed.jp/>

Tel:011-881-2949 Fax:011-881-9074

できることを当たり前、こつこつと

校長 東 尚典

本州では「猛暑」とか「酷暑」とかいう言葉で、異常な暑さに対しての警戒が必要な日が続きました。札幌も、夏休みの前半は本州並みの高温の日がありましたが、8月に入ると北海道らしいさわやかさが戻り、初秋を告げるトンボの群れが、学校周辺でも涼やかに飛び交っています。今日から2学期が始まり、子どもたちの明るい笑顔と元気な声が戻ってきました。

さて、学校は1か月ほどお休みでしたが、その間にも、子どもたちや保護者の方が学校の畑を訪れ、水やりや草取りのお世話に来てくださっていました。時には育った作物を収穫し、親子で楽しそうに帰る姿も見受けられました。

私も、今年是不慣れながら畑の隅の方で、大根やにんじん、なす、ズッキーニなどを育ててみました。学校での野菜作りは担任時代、クラスの子どもたちとやって以来でしたが、昨年度、有明の子どもたちが町内会長の川瀬さんに教わりながら、縦割りグループや学年ごとに作物を育て、毎日のようにお世話をしたり、お泊り会でのカレーや収穫パーティーで、自分たちで育てた作物を味わったりする様子に、刺激を受けたこともきっかけでした。

今年は、春先の雨不足、6月から7月にかけての梅雨のような長雨、そしてその後の暑さや雨不足と、畑の野菜たちにとっては厳しい年のようです。大根こそ、早生の品種ということもあり、休み前には我が家や職員の食卓にも上るくらい収穫できましたが、他のものは思ったようには実が付きません。ズッキーニやなすは、ようやく数個収穫できた程度で、にんじんは、まだこれからです。

お世話と言えば、まず畑に小まめに足を運ぶこと。そして、土の乾き具合を見ながら水をあげることに、周囲の雑草を取ることに、間引きをすること。必要に応じて追肥をすること…。何か特別な方法があったり、途中を抜かして一足飛びに成長をうながしたりすることはできません。ですが、それぞれの作物の育ちを見ながら、その時できること、必要なことを当たり前、地道にこつこつと手掛けることで、野菜たちは確実に育っていくことを改めて感じました。

今更言うまでのことではありませんが、私たちが子どもを育てていくことも、まさにこのことと同じだと思います。一人一人の子どもの様子、現状を見取りながら、今必要なこと、できることを、一つ一つ地道に実行していくことで、子どもたちに確実に力をつけていくことができるのです。

予期できない天候に畑の野菜の生育が思ったようにならないように、子どもたちを取り巻く環境も、つねに安定して落ち着いているときばかりではありませんが、有明小の子どもたちが、のびのびと成長し、大きな実を結べるよう、今学期も、職員一同力を合わせ、一人一人の子どもを大切に見守りながら、丁寧に関わっていきたいと思います。

この2学期も、保護者、地域の皆様の温かいご支援をよろしくお願いいたします。



PTA夏まつり・バザー

【日時】9月29日(土) 12:30～
 【会場】野外ステージ前広場(雨天時:体育館)
 【内容】午前は4時間授業(給食なし)
 12:31 下校バス
 12:30～14:00 バザー・順次片付け
 14:10～15:30 アトラクション
 15:51 下校バス

※詳しくは本日配付の「PTA夏まつり・バザーのご案内」「食券購入予約のお知らせ」をご覧ください。

※手作り品・日用品などバザーにかかわる品を集めています。ご協力をお願いいたします。

「全校お泊まり会」

「全校お泊まり会」を8月30日(木)・31日(金)に実施します。

1日目の午前中から「たてわり遊び」や「釣り」、午後は「炊事」、「キャンプファイア」などに取り組みます。親元を離れ、非日常的な野外活動を通して仲間と協力し、自分たちの力でやり遂げる経験をしてほしいと思っています。保護者の皆様の見学については、行事の性質上お控えくださるようお願いいたします。

活動の日程や持ち物等の詳細につきましては、7月17日に配付したプリントや学年だよりにてご確認ください。

9月の行事予定

日(曜)	行事予定	下校バス(福住/大谷地)
1(土)		
2(日)	第23週	
3(月)	後期教科書配付 クロスカントリー走⑨ PTA ファーマーズクラブ②	【1~3年】14:56/14:58 【4~6年】15:51
4(火)	委員会活動⑨ 4年生 アイヌ出前授業 PTA運営委員会③×6日から変更	【1~3年】14:56/14:58 【4~6年】15:51
5(水)	クロスカントリー走⑩	【1~2年】14:56/14:58 【3~6年】15:51
6(木)	真栄中職場体験 PTA特認4校交流会(盤渓小学校)	【1年】14:56/14:58 【2~6年】15:51
7(金)	クロスカントリー走記録会 6年生 学年お泊まり会	【6年以外】14:56/14:58
8(土)		
9(日)	第24週	
10(月)	クロスカントリー走記録会予備日	【1~3年】14:56/14:58 【4~6年】15:51
11(火)	クラブ活動⑤ ALT 来校⑥ PTA 読み聞かせ③	【1~3年】14:56/14:58 【4~6年】15:51
12(水)	アリアケスポーツジム<~28日> 家庭教育学級	【1~2年】14:56/14:58 【3~6年】15:51
13(木)		【1年】14:56/14:58 【2~6年】15:51
14(金)	学習参観懇談会③ 5年生 学年お泊まり会	【5年以外】14:56/14:58
15(土)		
16(日)	第25週	
17(月)	敬老の日	
18(火)	委員会活動⑩ 1年生 心臓心電図検査	【1~3年】14:56/14:58 【4~6年】15:51
19(水)	3年生 校外学習(西山製麺他)	【1~2年】14:56/14:58 【4~6年】15:51 【3年】流れ解散
20(木)		【1年】14:56/14:58 【2~6年】15:51
21(金)	席書大会(希望者のみ)	【全学毎】14:56/14:58 ※席書大会参加者は15:51 福住行き
22(土)		
23(日)	秋分の日	第26週
24(月)	振替休日	
25(火)	クラブ活動⑧	【1~3年】14:56/14:58 【4~6年】15:51
26(水)		【1~2年】14:56/14:58 【3~5年】15:51
27(木)	徴収金引落日⑥ スクールカウンセラー 対馬先生来校	【1年】14:56/14:58 【2~6年】15:51
28(金)	前期終了 通知表配付	【全学毎】14:56/14:58
29(土)	PTA夏まつり・ハザー(CD課:4時開演 絵なし) 福住線 7:33 増便	【全学毎】12:31 15:51 いずれも福住線のみ

後期の教科書配付

9月3日(月)に、主に後期に使用する教科書を配付する予定です。学年によって冊数が異なります。乱丁、落丁などをご確認のうえ、必ず記名するようご家庭でも声を掛けてください。お願いいたします。

- 【1学年】国語・生活・図画工作
- 【2学年】国語・算数
- 【3学年】国語・社会・算数・図画工作
- 【4学年】国語・算数
- 【5学年】社会・図画工作
- 【6学年】社会

クロスカントリー記録会

6月から本校の裏山を舞台に取り組んできたアリアケタイム「クロスカントリー走」の締めくくりとして、9月7日(金)に記録会を行います。これまで記録してきたタイムの更新を目指し、一人一人が目標をもって取り組みます。

10:00頃に緑地公園をスタートします。頑張る子どもたちへ、応援をお願いします。

学習参観懇談会③

前期最後の学習参観懇談会を9月14日(金)に行います。4月から半年たった子どもたちの成長を参観していただきます。

今年も、札幌市では8月20日~9月19日を「子どもの命の大切さを見つめ直す月間」としております。本校も、この日の参観授業では、全学年で道徳の「いのち・いじめ」に関する授業をご覧いただく予定です。

たくさんの保護者の皆様のご来校をお待ちしております。どうぞよろしくをお願いします。

- ◇学習参観 13:50~14:35
- ◇学年懇談会 14:50~

学校徴収金引落日⑤⑥

8月27日(月)・9月27日(木)に、学校徴収金が引き落とされます。今一度、口座の金額を確認していただき、円滑な集金業務にご協力ください。よろしくをお願いいたします。

8・9月分 ※()は長子以外
全学年; 4,740円(4,460円)

体罰事故調査委員会

(1)「体罰事故調査委員会」制度とは。
「校長を中心に行うこととなる体罰事故の調査に、学校関係者以外の市民が加わり、協同して教員、児童生徒・保護者及びその他の関係者に対する事情聴取を行う。」というものです。

(2)ご承知おきください。

- ① 当該校以外の校長、PTA役員(元役員含む)及び第三者からなる委員会です。
- ② 当委員会の目的は、体罰事故に関する調査の透明性及び公平性を確保し、事実関係をできるだけ正確に調査することです。
- ③ 学校において体罰事故が発生した場合は、この体罰事故調査委員会の委員立ち会いのもと、教員、児童生徒及び保護者並びにその他関係者から話を聴きます。
- ④ 学校として体罰が起きないように万全を尽くしますので、保護者の皆様のご理解とご協力をお願いします。

PTAプール開放事業

今年度も、PTAプール開放を2回行いました。両日ともに30名を超える子どもたちが参加し、北海道の短くも熱い夏を満喫しました。お手伝いいただきましたPTA保護者の皆様に、改めてお礼を申し上げます。ありがとうございました。

